
つくばみらい市立学校給食センター整備基本計画書（案）に対する意見の内容および市の考え方 

 

意見提出期間 平成２７年１０月７日（水）～平成２７年１１月６日（金） 

意見提出者数    ２人 意見件数 １０件 

 

№ 意見の内容 件数 市の考え方 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

給食センターは２ヶ所あった方が良い

と考えますので，時期をずらして改修し

てはどうかと考えます。 

１ 食中毒や施設使用不能時のリスク回

避対策として（ＡがダメでもＢでバック

アップする発想） 

２ 今後の人口変動に柔軟に対応するた

め（つくばみらい市もいずれは人口減少

する。大型施設が手持無沙汰になる危険

性がある。） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

つくばみらい市立学校給食センター整

備基本計画書（案）中の２５ページに

おきまして，幾つかのパターンの検討

をしております。 

２つの給食センターを改築すること

は，費用面や工事期間中の調理の問題，

既存する両施設とも敷地が狭く，今以

上の規模にすることは不可能であるこ

と，2 つのセンター方式ではより過剰

な施設となってしまうことなどから，

新たな場所に１つに集約した施設を建

設する計画となりました。 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

周辺自治体との合同供給も視野に施設

の規模を考慮する必要があるとも考え

ます。 

 

 

 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

人口推計によると，平成 30年 4月に稼

働開始をしなければ，既存の給食セン

ターでの調理可能数を超えてしまうた

め，来年度には設計・工事着手をする

必要があります。そのようなことから，

周辺自治体との合同供給となると，周

辺自治体との検討も必要となることか

ら工期的に間に合わなくなってしまい

ますので，現計画で進めさせていただ

きます。 

３ 現在的社会状況を考えるのであれば，少

子化・独居対策・災害時の食の確保・安

全な食の提供にも，身近な地域に給食セ

ンターがあることが望ましい。自校式や

親子方式なども思案に入れた計画にす

べきと考える。また，新たな小学校建設

に併せて小規模な給食センターを併設

することの検討を加えることが必要で

ある。 

 

１ 当施設は，学校給食法及び学校給食法

施行令に基づく共同調理場であります

ので，ご意見に沿うものではないこと

をご理解ください。 

また，自校式につきましては，つくば

みらい市立学校給食センター整備基本

計画書（案）中の２５ページにおいて

検討をしております。 

自校式・親子方式を整備したとしまし

ても，既存の施設の老朽化が顕著であ



 

 

 

 

 

り，数年後には施設を新設する必要が

あることから，費用面・効率面からも

１つに集約した給食センターを整備す

ることで計画しておりますので，ご理

解のほどよろしくお願いします。 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

策定体制が運営委員会の協議により進

められたとあるが，運営委員会は２回の

開催で，事務局の報告を承認する機関に

なっていることが議事録からわかる。ま

た，計画は委託策定業者に 442万 8千円

で請け負わせていることで，ほとんど市

と業者の策定となっているのが事実な

ので，運営委員会の協議により検討を進

めたというのは誤りであり，「本計画の

策定にあたっては，策定業者に委託し，

庁内関係各課の協議・調整をし，教育委

員会・運営委員会の承認を行うものとす

る。」に改める。 

また，再度体制をつくり策定をやり直す

ことが，市民のためだといえる。 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

給食センターの整備計画は，特殊性・

専門的なノウハウが必要となることか

ら，業者に委託し，たたき台となる資

料を作成してもらい，それを基に給食

センター運営委員会において，協議・

検討をして進めてきました。 

計画書中の策定体制では，「つくばみら

い市立学校給食センター運営委員会の

協議により検討を進める」との記載の

とおり，運営委員会において協議・検

討をしていることから，表現に間違い

はないと考えております。 

また，運営委員会の委員の皆様のご意

見・協議結果を尊重することから，策

定をやり直す考えはございません。 

５ 学校適正化計画の検証を加える。 

 

 

１ 

 

 

義務教育施設適正配置計画につきまし

ては，現在審議中であることから，本

計画書の中での検証は行いませんので

ご了承ください。  

６ 自校式の検討 

  

１ 

 

№３で回答のとおりです。 

 

７ 新たに作る小学校に併設する小規模セ

ンターの検証を加える。 

１ №３で回答のとおりです。 

８ （仮称）富士見ヶ丘小学校に親子式（富

士見ヶ丘小＆陽光台小学校の給食）セン

ターも検討に入れる。 

１ №３で回答のとおりです。 

９ 

 

谷和原学校給食センター，伊奈学校給食

センターの改築の検討を加える。 

１ №３で回答のとおりです。 

10 第５章 答申 

新たな 6,500食のセンターをつくるとい

う一つの答申ではなく，（仮称）富士見

ヶ丘小学校に親子方式センターの計画，

１ 答申につきましては，既につくばみら

い市立学校給食センター運営委員会委

員長から教育委員長へ進達済みである

ことから，修正する考えはございませ



谷和原学校給食センター，伊奈学校給食

センターの改築計画の検討などを，市民

提案し，報告会や市民会議を開催し，決

定していくことが望ましい。 

ん。また，親子方式や既存センターの

改築につきましては，前述のとおりで

す。市民会議等につきましては，運営

委員会の委員の皆様の協議結果を尊重

し，策定をやり直す考えはございませ

んのでご了承ください。 

 


